



ASPIRANTES HAN VERTIDO PROPUESTAS SOBRE FUTURO DE ESTA

INDUSTRIA

El debate petrolero irrumpe en campaña presidencial

Redacción Política Bogotá Septiembre 14, 2021 - 07:00 AM



Política.



Archivo El Nuevo Siglo

A ocho meses de la primera vuelta de las elecciones presidenciales el **petróleo** es uno de los temas económicos más importantes sobre los que se han pronunciado distintos aspirantes, manifestando su punto de vista acerca del desarrollo que ha alcanzado esta industria en el país y el futuro que le espera en un eventual mandato de cada uno de ellos.

Este es un asunto esencial para Colombia porque el **petróleo** es el principal proveedor de energía en este momento, como lo es para la mayoría de países; además de que es la mayor fuente de divisas a partir del descubrimiento de los grandes yacimientos: Caño Limón en 1983 y Cusiana en 1991.

En los primeros cuatro meses del presente año, Colombia según el DANE exportó US\$11.848,9 millones, de los cuales US\$5.173,7 millones corresponden al grupo de combustibles y productos de las industrias extractivas. Aunque vale anotar que este grupo cayó en sus ventas en comparación con el mismo periodo del año anterior debido a la crisis de la pandemia.

Sobre el tema petrolero Juan Carlos Echeverry, quien está recogiendo firmas para inscribir su candidatura, pero también busca el aval del Partido Conservador, propone "crear economía y lo logramos explotando las áreas que hoy no están produciendo" y "mantener lo que tenemos".

En ese sentido el precandidato, quien fue presidente de **Ecopetrol**, destacó que "el **petróleo** es clave para 20 departamentos y para 1.120 municipios a través de las regalías. Los países petroleros buscan la transición energética y producir combustibles cada vez más limpios. Ninguno deja de producir de un día para otro".

Ha dicho Echeverry que "el país dejará de ser petrolero lenta y paulatinamente, a lo largo de dos o tres décadas. Eso nos dará tiempo para adaptarnos y cambiar la matriz".

- **Relacionado:** Regalías, un camino lleno de espinas que busca transparencia

Gustavo Petro

El senador busca respaldar su candidatura por la Coalición del Pacto Histórico que agrupa a fuerzas de oposición y de izquierda.

Petro propone un cambio de modelo económico potencializando el sector agrario y fomentando la industrialización, en el marco del cual considera necesario dejar de lado la dependencia del **petróleo**, entre otras para enfrentar el cambio climático que viene afectando a todo el planeta.

"Si un gobierno del Pacto Histórico llega a ganar, ese gobierno debe decretar la suspensión de la exploración petrolera en Colombia", dijo Petro. Explicó que "no se acaban contratos de exploración existentes", pero "se trata de suspender toda actividad de **fracking** y no hacer nuevos contratos de exploración en **petróleo**".

Óscar Iván Zuluaga

El exministro de Hacienda aspira a conseguir el aval del partido Centro Democrático.

En declaraciones a **EL NUEVO SIGLO** dijo que "los recursos de la extracción de **petróleo** los necesita el país para poder financiar el desarrollo de otros sectores. Es el sector que mayores regalías aporta y las regalías son la posibilidad de hacer política social y ayudar en la construcción de infraestructura".

Sergio Fajardo

El exgobernador de Antioquia hace parte de la Coalición de la Esperanza, que aglutina fuerzas de centro y que le apunta para las próximas elecciones a capturar el voto de opinión y los indecisos.

Fajardo desde ya sentó postura frente a la eventual implementación en el país de la técnica del fracking para extraer petróleo y gas a partir del fracturamiento de la roca, que ha sido polémica por las eventuales consecuencias al medioambiente.

"Tenemos una posición clara frente al **fracking** en Colombia. Lo detendremos. Nuestra prioridad será, siempre, cuidar el medio ambiente", señaló.

Mauricio Cárdenas

El exministro de Hacienda figura entre los precandidatos del Partido Conservador.

Frente a la discusión que se da en Colombia y el resto del mundo sobre la necesidad que hay de pasar a las energías renovables y no contaminantes como el petróleo, Cárdenas señaló su posición: "sí a la transición energética, no a medidas que nos empobrecen".

Rafael Nieto Loaiza

El exviceministro es uno de los precandidatos a la presidencia en el Centro Democrático.

"El sector de hidrocarburos representa cerca del 40% de las exportaciones colombianas. En las circunstancias actuales, no hay ninguna posibilidad de encontrar una fuente alternativa para esos ingresos", dijo a **EL NUEVO SIGLO**.

Añadió Nieto Loaiza que "si Colombia renunciara a explotar los hidrocarburos que le quedan, estaría abocada a una realidad de disparo violento de la pobreza. Sería un error no solamente impagable sino cruel con los sectores más desfavorecidos".

Agregó que el país lo que tiene que hacer es una apuesta a fondo por tratar de "aumentar la exploración y la producción petrolera para poder extraer la mayor cantidad posible de **petróleo** en los próximos 15 o 20 años, porque muy probablemente después habrá una caída de los precios mundiales y no seremos competitivos. De manera que lo que no exploremos ahora, y repito en las dos próximas décadas, se quedará en el subsuelo colombiano".

- **Le puede interesar:** Zuluaga y Cabal, dos perfiles distintos en precampaña uribista

Enrique Peñalosa

El dos veces alcalde de la capital de la República recoge en la actualidad firmas para inscribir su candidatura por un movimiento ciudadano.

Peñalosa ha señalado que el país debe hacer crecer exportaciones como las confecciones, aguacates, flores, pero no se puede dejar de lado la riqueza que hay en el subsuelo.

"En estos momentos los principales exportadores de hidrocarburos en el mundo son Rusia, Estados Unidos y China. Mientras haya mercado, mientras haya personas afuera comprando **petróleo** o carbón ¿para qué lo vamos a dejar nosotros bajo tierra?, mientras los colombianos están pobres", enfatizó.

Alejandro Gaviria

Al exministro le han hecho guiños desde el partido Alianza Verde y el Partido Liberal para que busque el aval a las presidenciales del próximo año, sin embargo él ha considerado presentarse por firmas respaldado por un movimiento ciudadano.

Gaviria sostiene que el principal problema que tiene en este momento Colombia es el incremento de la pobreza generada por la pandemia, en tanto que en perspectiva otro problema que según él es necesario abordar es modificar el modelo de desarrollo.

"Cambiar la oferta exportadora, que no puede seguir dependiendo del carbón y del **petróleo**. El tema ambiental es la gran responsabilidad global de Colombia. Fracasáramos como país y como generación si no impedimos la destrucción del Amazonas", dijo.

Jorge Robledo

El senador, quien figura como precandidato presidencial por el partido Dignidad y hace parte de la Coalición de la Esperanza, ha señalado que el país tiene que avanzar hacia una transición energética, pero que esta debe hacerse de manera ordenada sin que ello afecte la economía y por supuesto el empleo.

"Cómo pasar de como estamos hoy con los problemas del **petróleo** y el carbón a un estadio nuevo en Colombia y en el mundo, porque este es un problema mundial, y cómo pasar sobre todo sin destruirnos", dijo el precandidato.

Agregó que el problema de "transitar de un sitio a otro no es a dónde uno quiere llegar sino cómo lograrlo, particularmente en un país como Colombia, porque no todos los países son iguales. No es lo mismo Estados Unidos, el gran causante de este fenómeno (el calentamiento) con otros países, que Colombia que es más una víctima que otra cosa, y cómo preservar el empleo y la economía, y cómo no destruir el país en el propósito sano, en lo cual estoy de acuerdo, de que solucionemos una serie de problemas que existen".